

DEBA



Taco, el perro extraviado. DV

Buscan desde hace una semana a un perro de 11 meses que se perdió en la zona de Mendata

J. L.

DEBA. Varias personas intentan desde hace una semana encontrar a Taco, un cachorro de 11 meses de color marrón y blanco que se extravió mientras daba un paseo con su dueña por las inmediaciones de Mendatagaina, en el flysch de Deba.

El perro, «se deja coger» y en el momento en que se perdió llevaba un collar «marrón con cuadros», explica su dueña, una joven eibarresa que ayer mismo seguía buscando al animal en compañía de un grupo de amigos por el barrio de Endoia.

Según explica la propietaria del can, «el pasado viernes estábamos dando un paseo por el flysch cuando Taco salió corriendo tras olfatear algún rebaño de ovejas. Desde ese momento no le hemos vuelto a ver y le estamos buscando».

Si alguna persona ha visto al animal o tiene alguna noticia sobre su posible paradero puede contactar con su dueña llamando al número [666 000 104](tel:666000104). «Hemos puesto carteles con su foto pero seguimos sin saber nada», lamenta Nerea.

ELGOIBAR

Gabon Zahar se celebra mañana con 130 puestos y diversos actos

Los concursos de quesos, verduras y frutas, las degustaciones y las actuaciones de dantzaris, trikitilaris y bertsolaris son algunos de los grandes atractivos de la feria

JABI LEON

ELGOIBAR. El entramado urbano de Elgoibar vestirá mañana sus mejores galas para acoger una nueva edición de la tradicional feria agrícola de Gabon Zahar, que esta vez se celebrará con 130 puestos de la más diversa índole y un programa plagado de actividades.

En cuanto a los puestos, cabe destacar los de los catorce productores de verduras y frutas que se instalarán en Kalegoen plaza ocupando 156 metros lineales.

Además, en el Parque de los Derechos Humanos habrá 8 puestos (de repostería, pan, queso, foie...), en los soportales de la parroquia 24 (de quesos, miel, mermela-

das...), en Aita Agirre plaza 40 (repostería, pan, queso, foie, licores, sidra, chocolate, conservas...) y en Pedro Migel Urruzuno, Aita Agirre y Lekueder otros 13 (maquinaria, ferretería y plantas).

Todo ello, sin olvidar que en Pedro Migel Urruzuno y Aita Agirre también se podrán ver diferentes animales (ponis, pottokas, burros, ovejas, búfalos, batussis, alpacas, gallinas, cerdos...) de trece caseríos; mientras que en el parque de Maala se instalarán siete artesanos locales. Además, a lo largo del casco urbano habrá un buen puñado de puestos para la venta de talos, pintxos y raciones de costilla asada, de ropa del Kilometroak 2025 y hasta de rifas de la cuadrilla La Roita.

En cualquier caso, la feria de Gabon Zahar se celebrará de 8.30 a 14.30 horas (los puestos de artesanía se abrirán a las 10.00 horas) y volverá a estar amenizada por la música de los trikitilaris Baltzola eta lagunak. Asimismo, el parque de Lekueder acogerá a las 12.30 horas una romería a car-

go de la Musika Eskola local, a las 13.00 horas dará comienzo una actuación de bertsolaris en el salón de plenos y a partir de las 19.00 horas el grupo Kittu se encargará de amenizar el centro urbano.

6.200 euros en premios

La feria de Gabon Zahar de este año repartirá 6.200 euros en premios. El de mayor cuantía (1.500 euros) se lo llevará el vencedor del XVI concurso para la elección del Queso Campeón del 2024; un certamen al que concurrirán los ocho productores que han ganado alguno de los concursos celebrados a lo largo del año bajo la supervisión de la Denominación de Origen Idiazabal.

Por otro lado, los concursos de verduras y de frutas repartirán 600, 500 y 400 euros entre los tres primeros clasificados de cada categoría, mientras que el mejor puesto de la feria recibirá un premio especial de 600 euros, el puesto más innovador 600 euros y el caserío local que mejor ha cuidado sus bosques 500 euros.



Varias personas en torno a uno de los puestos de la feria de Gabon Zahar del pasado año. J. LEON

SORALUZE

El PNV califica la gestión municipal de EH Bildu como «la peor de los últimos años»

J. L.

SORALUZE. El PNV en Sorluze ha aprovechado que ha transcurrido año y medio de legislatura para realizar su propio balance de la gestión que está llevando a cabo el equipo de gobierno de EH Bildu.

Los jeltzales consideran que la gestión realizada por los responsables municipales en estos 18 meses es «la peor de los últimos años; y eso que el gobierno municipal cuenta con mayoría absoluta en la corporación y dos ediles liberados».

Desde el PNV piden al equipo de gobierno «que comunique cual es el grado de ejecución de los presupuestos municipales del 2024» y aseguran que la ciudadanía les traslada «que hay una dejadez total en el pueblo». En este sentido, los jeltzales citan varios ejemplos: «los pibotes de Plaza Zaharra siguen estropeados a pesar de la denuncia que hicimos en mayo; muchas de las viejas papeleras que se retiraron siguen sin ser reemplazadas; la ordenanza municipal que trabajamos en el Ayuntamiento para regular el uso de los patinetes eléctricos sigue sin estar lista porque el gobierno iba a reunirse con las personas usuarias para acordar la norma pero seguimos sin tener noticias... ¡y qué decir de la situación de los ponis del bidegorri!».

A juicio del PNV, «tras estar ocho años en la oposición, en estos 18 meses EH Bildu se ha dado un baño de realidad porque ha conocido la situación real del municipio y lo que supone tomar decisiones. Si cuando gobernábamos nosotros nos acusaban de tomar decisiones a salto de mata, ¿qué tenemos que decir nosotros ahora?»

MUTRIKU

El Ayuntamiento ya atiende a la ciudadanía a través del WhatsApp

J. LEON

MUTRIKU. Consciente de que en los últimos años la ciudadanía ha cambiado la forma de comunicarse con el Ayuntamiento y ahora reclama «una mayor atención no presencial, pero al mismo tiempo cercana y rápida», el Consistorio mutrikuarra ha puesto en marcha un nuevo servicio gratuito

para atender a la ciudadanía a través de WhatsApp.

Gracias al sistema implantado todas las personas interesadas pueden plantear sugerencias y realizar consultas a la mayoría de los departamentos y servicios municipales (Turismo, Desarrollo Económico, Juventud, Deportes, Biblioteca, Euskera, Policía Municipal, Escuela de Música y Urbanis-

mo). Eso sí, las consultas realizadas por esta vía «no representan ningún procedimiento administrativo legal»; ya que «el sistema implementado solo es un canal de comunicación e información».

Las personas interesadas en hacer uso de este nuevo servicio, disponible en euskera y en castellano, «solo tienen que escanear el código QR que aparece en la web municipal o en los carteles que se han colocado en la recepción del Ayuntamiento, en la Biblioteca, en el polideportivo y en la Oficina de Turismo. Tras escanear dicho código «solo hay que aceptar las



Algunas de las personas implicadas en el proyecto en su presentación. DV

condiciones establecidas y escribir la palabra 'hola' o 'kaixo'.

Esta acción se enmarca en un proyecto para modernizar la aten-

ción ciudadana del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado por los fondos Next de la Unión Europea.